

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XV.—Número 5.149

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

Número suelto 5 cts.
SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Lunes 12 de Julio de 1909



D. Pedro Antonio Mayol Arbona

Presidente del Consejo de Administración del Banco de Sóller

Ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su esposa, hijos, madre política (ausente) hijos políticos, nietos, hermanos (presentes y ausente), hermanas políticas (presente y ausente), sobrinos (presentes y ausentes), primos y demás parientes; la sociedad de crédito «Banco de Sóller», la razón social «Sucesores de Mayol Hermanos y C.^a de Ponce (P. R.) y la Sociedad Agrícola Industrial Trujillo Mercado y C.^a de Guayanilla (P. R.) ruegan a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará a las once de esta mañana en la parroquia iglesia de San Jaime.

Casa mortuoria: San Jaime—8

No se invita particularmente

CURSO DE TIRO

El programa que para el curso de prácticas de artillería de campaña ha formulado la sección primera de la Escuela Central de Tiro, está ya ultimado. Los ejercicios de tiro tendrán lugar en el campo eventual de Soria, dando comienzo el día 7 de agosto para terminar antes del 5 de septiembre. Realizará los citados ejercicios un grupo de tres baterías al pie de paz, del segundo regimiento montado. El mando del grupo, tanto durante su preparación como durante el curso, será ejercido por un comandante a las inmediatas órdenes del teniente coronel jefe de estudios de la sección primera de la escuela central de tiro.

Las baterías se hallarán en Soria el día 7 de agosto, verificando el viaje, tanto de ida como de regreso, por jornadas ordinarias, y alojándose durante el desarrollo del curso en la población mencionada. Como fuerzas auxiliares se encontrarán en Soria dos coches Löner, con el personal necesario de la brigada de tropas de sanidad militar perteneciente a la primera región y dos secciones de uno de los regimientos de caballería, de la quinta. Estas últimas unidades se presentarán en Soria el 11 de agosto y ejecutarán su viaje por jornadas ordinarias. Asistirán al curso un jefe y un oficial por cada regimiento montado, de montaña y de sitio, grupo del campo de Gibraltar y comandancias de artillería de Mallorca, Menorca, Gran Canaria, Tenerife y Melilla, y un sólo oficial por cada una de las restantes comandancias.

Para la designación de los jefes y oficiales que hayan de concurrir al curso, los capitanes generales y gobernadores militares de las plazas del Norte de África, remitirán la propuesta al Estado Mayor Central hasta el 25 del actual, prefiriéndose a los que lo soliciten dentro de las conveniencias del servicio. Por cada uno de los oficiales de artillería que presenciaron el curso, se redactará una memoria cuyo contenido sirva para explicar las enseñanzas que hayan adquirido y las modificaciones ó innovaciones que según su juicio propio sea conveniente introducir en los aparatos y en el material. Al terminar los ejercicios los jefes de artillería que hayan concurrido a ellos, presentados por el jefe de la Escuela que sea inmediato superior al de mayor categoría, redactarán un acta donde consten las observaciones sugeridas como síntesis de tales ejercicios. Esta acta será informada por la Escuela y remitida al Estado Mayor Central.

GRAN LICOR Estomacal Verdadero

De venta en todos los buenos Ultramarinos, Confiterías y Cafés. Al por mayor: SANTO CRISTO, 4—Palma

Por telégrafo

La Embajada Marroquí

De visita. El embajador de España en Marruecos Sr. Merry del Val, ha visitado dos veces al embajador marroquí.

Los moros en el Banco. Los moros de la Embajada han visitado el Banco de España. El director de este Sr. García Alix les enseñó una colección de onzas peluconas y la caja de caudales.

Lo que dicen los moros. Luego en automóvil fueron a pasear por el Retiro. En aquel sitio, varios periodistas intentaron hablar a los mencionados moros. Estos se demostraron muy reservados.

Uno de ellos dijo que les sensible lo ocurrido en Melilla, por haber allí muchos moros amigos de España que quieren la paz.

Un pliego. Los que forman la embajada marroquí recibieron un pliego de Tánger. Se ignora el contenido.

Para África. Madrid 11 (5'30 t.)

La embajada marroquí que se encuentra en esta, en vista de los sucesos que se han desarrollado en Melilla apresurará su salida de España e irá directamente a Marruecos.

Embarcará en el puerto de Málaga. Discurso de recepción. Anoche el ministro de Estado conferenció con S. M. el Rey. Se cree que en esta conferencia le leyó el discurso de recepción de la Embajada marroquí.

La guerra en Melilla

Para batir el campamento moro —Cañoneo—Destrucción de un zoco. Madrid 11 (2'13 m.)

Melilla.—Esta mañana el general Marinas, con sus tropas ha avanzado con el objeto de batir el campamento enemigo, organizado por el caid Mazagán Benifare. Este no contestó al cañoneo que hicieron las tropas españolas. El general Marinas pide para conceder la paz, que ésta sea solicitada por los caudales de todas las kábilas enemigas. El cañoneo de las tropas españolas destruyó el zoco de Zelate. La táctica del general español dió por resultado la dispersión del campamento moro.

Felicitación. Melilla.—Se ha recibido en esta un telegrama del ministro de la Guerra, aprobando la operación que llevamos telegrafiada y felicitando por ella al general Marinas.

Bajas—Heridos. En el cañoneo de ayer, hubo 40 moros muertos y 120 heridos.

Fallecimiento. Melilla.—Han fallecido cuatro de los soldados heridos en la agresión de los moros.

Paisanos a las armas—Compañía. Melilla.—Ayer noche se presentaron, convenientemente autorizados, 750 paisanos con objeto de coger las armas para cuando se les crea necesarios.

El cañonero «María de Molina» ha traído de la Restinga una compañía de infantería. Se ha enviado al general Marinas una batería de cañones Krupp.

Impresiones pesimistas. Madrid 11 (2'13 m.)

Cádiz.—El ministro de Marina señor Ferrándiz, ha conferenciado extensamente con el general del apostadero. Los pasajeros llegados a ésta en el vapor *Pielago*, confirman las impresiones pesimistas que se recibieron hace unos días, respecto a Muley Hafid.

Embarque. Cádiz.—En esta población se hallan dispuestos para embarcar hacia Melilla, los batallones de cazadores de Cataluña y los que guarnecen a Jerez.

Preparativos. Zaragoza.—Se ha ordenado al regimiento de Galicia que se prepare para marchar al primer aviso de Marruecos.

Próxima ocupación. Melilla.—Se sabe que pronto se efectuará la ocupación de Kelia hasta Benisaid, y de la Restinga hasta Tetuán.

Moros que no intervienen. Madrid 11 (2'13 m.)

Melilla.—Se dice que los moros de Frajana no intervendrán en la lucha, puesto que quieren reanudar las relaciones con esta plaza y volver cuanto antes al mercado.

En libertad. Melilla.—Se han puesto en libertad a los moros que ayer fueron hechos prisioneros.

Señales? Madrid 11 (2'13 m.)

Melilla.—En las cercanías del campamento español se ha notado que salían columnas de humo. Se cree que esto son señales que se hacen los moros.

Por venganza. Melilla.—El soldado muerto ayer se asegura que mató a un indígena hace un año. Un moro lo reconoció y queriendo vengar aquella muerte, mató al soldado. Los compañeros de éste mataron al moro.

Respecto a los adueros. Madrid 11 (2'13 m.)

Melilla.—Los soldados españoles a pesar de ocupar los adueros respetan éstos, no cometiendo ningún exceso. Encontraron las tropas dormidas sobre las piedras y sin abrigo.

Quien preparó la agresión. Melilla se ha comprobado que la agresión a los españoles la prepararon los levantistas de Nador, ayudados por las kábilas de Benihas.

Refuerzos. Melilla.—Ha sido reforzada la guarnición de Cabo de Agua. Madrid 11 (2'13 m.)

Melilla.—En las inmediaciones a la llanura de Bemazar, los moros se dedican apenas a las labores del campo por no tener la seguridad de que la presencia de las tropas no les garantizan de los atropellos de los moros enemigos.

Táctica del general. Madrid 11 (2'13 m.)

Melilla.—El general Marinas recibe constantemente visitas de los moros de las kábilas vecinas. El general les habla con energía ó con amabilidad, según las pretensiones de aquéllos. Se calcula que los moros que siguen a los jefes enemigos Messian y Schalely ascienden a 2.000. Estos jefes siguen intrasigentes ante los requerimientos de los moros sometidos.

Los moros de Frajana. Melilla.—Esta mañana han entrado en la plaza algunos moros de Frajana a reanudar el trato mercantil.

Teléfono de campaña. Ayer se tendió el teléfono de campaña del general Marinas y por esto pudo enterarse simultáneamente de los sucesos del campo y de esta plaza.

Los ministros. Esta mañana se reunieron los ministros en casa del Sr. Maura para cambiar impresiones respecto de los sucesos de Marruecos. Acordaron la movilización de las tropas que ya adelantamos. Tomaron otros acuerdos, sobre las cuales se guarda absoluta reserva y que pondrán en práctica cuando las circunstancias lo exijan. A las tres de la tarde se celebró consejo de ministros presidido por S. M. el Rey. Se puso a la firma de S. M. diferentes Reales decretos.

Estado de los heridos. El general Marinas ha telegrafiado al ministro de la Guerra que los oficiales hermanos Molina, que están heridos siguen en estado grave; y que tres soldados están gravísimos, ocho menos graves y once, leves.

Noticia oficial. Madrid 11 (5'30 t.)

El ministro de Estado ha comunicado oficialmente al Gobierno francés los sucesos que estos días han ocurrido en Melilla.

Obreros despedidos. Ceuta.—Unos 200 obreros de la tribu de Anghera que estaban ocupados en la construcción de una carretera por cuenta de España, han sido despedidos á pretexto de la oposición y de las amenazas de las tribus. Con igual motivo han dejado el trabajo dos compañías de la guarnición.

Embarque de tropas. Barcelona.—En la Capitanía General se han recibido las ordenes de embarque de la columna que manda el señor Zuar. Las tropas que embarcan en el «Buenos Aires», son el escuadrón de Treviño que guarnace Villafranca.

Más fuerzas. Se asegura que fuerzas de caballería y artillería embarcarán mañana en Barcelona.

Infantería habrá completa incorporación de los reservistas.

Fortificaciones. Melilla.—Avanzan los trabajos de fortificación de campaña en el monte de Sidi-Mohamed y sus inmediaciones. En la zona ocupada a siete kilómetros de este monte en donde se ha establecido el parque administrativo de campaña, surtiendo los destacamentos escalonados de avanzada.

Facilitando la amistad. Melilla.—Las kábilas de Frajana y Venisicar, fieles á España, han solicitado restablecer la amistad y las relaciones mercantiles con la plaza. Se ha concedido dicha amistad.

Un ataque dispersión. Melilla.—La batería de la compañía de Cabo de Agua disparó contra los moros que estaban reunidos en el Zoco y en Yema. Los disparos se hicieron con un cañón Krupp de 9 centímetros. Estaba mandada la compañía por el capitán señor Guidoche. Los disparos fueron certeros y consiguieron dispersar al enemigo.

Viveres. Melilla.—El general Marinas ha pedido más material para el campamento y convoyes de viveres. Se le han enviado ambas cosas.

Buques preparados.—Artillería á Melilla.—Ma tropas. Cádiz.—Se ha ordenado a la compañía Trasatlántica que prepare sus buques para transportar tropas á Melilla.

Barcelona.—En el vapor *Montevideo* embarcarán mañana con destino á Melilla dos baterías de Artillería montada, el escuadrón de Treviño, y una compañía de zapadores telegrafistas y otra de administración militar.

Conferencia. En el tren rápido ha llegado á esta el presidente del Consejo señor Maura quien ha conferenciado detenidamente con el señor ministro de la Guerra general Linarens. Se supone que la conferencia versó sobre los sucesos de Marruecos.

Soldados a las filas. En la *Gaceta* se publica una disposición autorizando al ministro de la Guerra para que pueda llamar á las filas á los soldados, de la reserva activa que sean necesarios para reforzar los cuerpos.

Fuerzas a Melilla. Cádiz.—El *Numancia* llegará por la madrugada de Málaga con el objeto de recoger las fuerzas que se han de trasladar á Melilla.

El Sr. Maura. El ministro de la Gobernación señor

Lacierva ha manifestado que el señor Maura venía á Madrid, pero al llegar á Remosa se le averió el automóvil, teniendo en aquel sitio que tomar el tren. Por esta causa no llegará hasta mañana.

Más conferencias. Por la mañana el embajador de Alemania ha conferenciado con el ministro de Estado señor Allendesalazar. También conferenció el ministro de la Guerra con el general Ríos, jefe del Estado mayor Central.

Consejo. Madrid 11 (2'15 m.)

Mañana se celebrará consejo de ministros al que se le conceda mucha importancia porque en él se tratará sobre la cuestión marroquí.

No hubotal capo. El ministro de la Gobernación ha desmentido á los periodistas la noticia circular relativa á que los moros coparan á una columna de soldados españoles.

Propósitos del Gobierno. El ministro de la Guerra ha despachado extensamente con el Subsecretario. Este dijo á los periodistas que los propósitos del Gobierno en el asunto de Marruecos son de no emprender ninguna aventura, y que solo irá defendiéndose de los ataques de que sean objeto los soldados. Añadió que se castigará con dureza las agresiones que hagan los moros á los españoles.

Opinión de Azcárraga. El presidente del Senado general Azcárraga ha conferenciado con el Subsecretario del ministerio de la Guerra. El Sr. Azcárraga aprueba la conducta de España y añadió que la opinión imparcial está con el Gobierno.

Varias noticias. Melilla.—La situación en el campo mejora notablemente. Han llegado á esta población los prisioneros que hicieron las fuerzas españolas. Las fuerzas que manda el coronel Ayo se hallan acampadas en las mayores alturas de las estribaciones de Mazaza. Se han enterrado doce cadáveres moros. FABRA

Despacho de vinos tintos. CLARETES SUPERIORES, VINOS RANCIOS Y MOSCATELES. Almacenes Esharranch SANTO CRISTO—4

DORMITORIO. Joven soltero, desea alquilar un cuarto dormitorio en casa particular. Informes, Centro de Anuncios.

ESPECTACULOS LIRICO. Nuevos trabajos por la gran atracción *The Six Ontarios British-Canadians* seis bellas y elegantes señoritas. Exito de la cuarta película local *Caravana automovilista—Bendición de automóviles—Desfile en el Borne.*

El Partido Agrario

Ha fallado el pacto de colaboración del Banco de México

O. E. P. U.

En estos días, más que nunca, el Partido Agrario (antes llamado Partido Agrario) y sus aliados políticos, sociales y económicos, se ven obligados a reanudar la lucha por la liberación de México. El Banco de México, que se había comprometido a colaborar con el Gobierno, ha fallado en su deber. Este hecho, que constituye una traición, obliga a los agrarios a reanudar su lucha por la liberación de México. El Partido Agrario, que ha sido el eje de la lucha por la liberación de México, se ve obligado a reanudar su lucha por la liberación de México. El Partido Agrario, que ha sido el eje de la lucha por la liberación de México, se ve obligado a reanudar su lucha por la liberación de México.

La guerra en Melilla

La guerra en Melilla continúa con gran intensidad. Los rebeldes, que han tomado el control de la ciudad, están recibiendo apoyo de las fuerzas extranjeras. El Gobierno español, que ha enviado tropas para recuperar la ciudad, se enfrenta a una dura batalla. La situación en Melilla es crítica y se espera que pronto se produzca un desenlace definitivo.

Los rebeldes en Melilla están recibiendo apoyo de las fuerzas extranjeras. El Gobierno español, que ha enviado tropas para recuperar la ciudad, se enfrenta a una dura batalla. La situación en Melilla es crítica y se espera que pronto se produzca un desenlace definitivo.